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SesiOD 229.3 extraordinaria del Iostito.to, celebrada el Jueve- 12 de Jaoio de 1919

Presidida pOl' don Miguel Letelter se abrid 18 seetdn a. las 9 1/2 P. )[., con aeietencia de
los aettoree Carlos Alliende, Enriq_ue Doll, Oemilo Donoso, Alberto Espinn, Eduardo Germain,
Pedro Godoy, Luis Hameeker, Carlos Hoeming, Gustavo Lira, Leonardo Lira, Ramon Monte

ro, Santiago loIado Vicuna, Servando Oyenedel, Carlos Prado Amor, Ernesto Rlos Talavera,
Daniel Risopatron :a.L, Alejandro Torres Pinto, Enrique Tagle Rodrfguea, Rafael Torreblauca,
Archibaldo Unwin, Julio Vidal, Manuel Zllnartu,, del secretarto senor Palma R. y de algunos
vtsitantee.

Leida y aprobada el acte de 18 sesidn anterior, e1 senor Presidente manifesto que, de acuer

do con 18 citaciou, iba a proeederse a la eleccidn de secretario, en reemplaso del senor Ramon
Montero. EI senor Doll inainud Is conveniencia de que para evitar la dispersion de votes, la
mesa propueiera el nombre de alguna persooa apta para desempenar el cargo. EI senor Preei
dante coneultd al Institute acerca de esta Iudicacidn, 13 que no tuvo oposicidn, en vista de 10
euel propuso al senor Hernan del Rlo Aldunate. El senor del Rio fue aceptado por unanimidad,
quedando en coueecuencie elegido eecretario del Instituto haeta las prdximaa eleccionee gene
rales.

EI senor :a.far{iJ. Vicuna pidi6 III. palebrn para baeer presente eon numeroaaa rasones la
cocveniencia que habrfa en apresurar la publicacion de los ANALElS hasta ponerloa al dia, COIOO

tambien en publicar el Indice general de los miemcs, yen confeccionar UIl catalogo complete
de 18 Biblioteca. EI senor Preeidcute expuso que tanto la mesa como la comlsion de redaccidn
88 preocupaban �ctivamente de eete asunto, y que podia comuniear al Iusrituto que los nurne
ros atrasadoa eateban ya en reparto 0 en prens8, de tal mauera q ue en el proximo mea de Ju·

lio au publicaeion quedarfa al die. Manifesto ademds que gracias a le uctivided y partieipucidn
personalee del senor Luis Rieopetedu eetd ya en preuss y aaldrd a Ius en breve el Indice Gene.
ral de los ANALES, que abarcard, hasta el nil del afio 1918, SlIS treiuta auos de publicecidn. En

cHanto al catalogo de ]8 Biblioteca, declare que la comisidn respective ee preoeupaba de con

eccionnr un indica complete Y moderno de ella.

A continuacion coucedio la palabra al sefior Enrique Dell, para que desaerollara su dtaer
tacirin anuuciada sobre eCaminos».

Comenzc el senor Doll haciendo notar la g,·an amplitud del tema, que puede aer conside
redo ell diferentes aspectos, como son: elecckin de los materialee paulo la couatruccidn, fijacidn
de normae para su ejecucion; reglamentos de rrdneito y de conservaciou; cousecuencias genflra
lee y finaucieras de un sistema modemo de cerreteraq y finalmente, h.gislacioll ace rca dr- los

miSIIlOS.
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Entro en aeguida a conaiderar en sus Hneas generales cada uno de 68t08 aspectos del aSUD

to. Hieo notar que sin necesidad de recurrir a materiales muy c08t0808, como el concreto, ueado

en Estadoa Iluidos, ee puede eontar en el pais eon un magnifico material para cecnccs, que SOD

Isa rccas porjlricae, e indica los puntos principales que debe abarcar la reglamentaci6n del trdn

site para Is buena conaervaeidn de las cerreteras.

Reflriendoee 8 las consecuenetas soeiales y fiuaucieras que ae derivau de 18 ejecucidu de

una red suficiente de buenos caminoe, anot6 el mayor valor que habra de adquirir la propiedad
rural.

A continuacidn, 6stu,li6 Ia legislaei6n relativa a eaminos en el pais. Expusc que 1& unies.

ley e:r.istente fue dictada en 1842, baio 18 presidencta de don Manuel Bulnee, eiendo esta ley
incomplete en sus diepoeicionee, y ademas poco eficiente, porque no prcporcioua entradas fijas
ni suficientee para la ejecucidu y eoneervacida de las cerreeeres. 8010 en 1910 fue enviado al

Congreeo por don Pedro Montt uu nuevo proyeeto de ley eobre esta materia, el eual fue infer
mado ell 1917 per le (lomisidn de Obese Pdblieas, introductendose en al algunas modiflcecio
ues. Finalmente, eu 1918, fue presentado ua contra proyectc a 1& Camara.

El eenor Doll analizo estos proyectos, Hegando a la conclusion de que ninguno de ellos

couetituye el desideratum, especialmente en euanto no proporciouan los fondos que eerfan ne

ceearios para una eonstruccidn rapida de los camiucs. 'I'ennino el senor Doll encareciendo ]a
neceeidad imperiosa que exiete de dietar una ley que permita al pais Hegar a tener un sistema

complete de buenee carreteras.

Abierto el debate, hicieron usc de la palabra los seiiores Santiago l.Iarln Vicuna y Enrique
Tagle Rodriguez, para insiefir en algunos puntoa eeeacialee que debe eontemplar III. futura ley
de camlnos.

Los senores Eleazar Lesaete, Rafael Torreblanca y Eduardo Germain, en au caHdad de
miembroa de la Camara de Diputados, manifestaron euceetvemente que estaban reeueltoa a to

mar con el mayor interes eete aeunto y que ee esforzarIan por obteuer el pronto deapacho de
la ley respecttva.

EI Presidente senor Letelier expreed 108 agradeeimientos de Ia mesa del Institute al con

fereneista seii,or Doll por su intereaaute dieertacidn, e igualmente a 101 senores diputadoe por au

asistencia ala lesion.
Se levant6 la sesion a las 11.45 P. M.

MIGUEL LETELIHlR,
Presldeate.

Enrique Palma R.,
Secretario.


